

Funcionarios de la salud municipalizada

Con marcha se cerró paro de la Confusam

● Trabajadores se manifestaron por demandas nacionales, pero también expusieron los problemas que los aquejan a nivel local.

Texia Padilla

tpadilla@elpinguino.com

Por tres días se extendió el paro de los funcionarios de los centros de salud municipal, agrupados en la Confusam, y al cual los socios de la Región de Magallanes se sumaron. En ese contexto, ayer jueves realizaron una marcha por calle Bories, en Punta Arenas, para dar a conocer a la comunidad el motivo por el cual la organización gremial convocó a esta paralización.

Patricia Pérez, presidenta regional de la Confusam, señaló: "Nosotros estábamos con tres días de paro, dos días de demandas locales, que eran 11 puntos, como lo son la infraestructura, la falta de compra de insumos, la falta de espacio insuficiente del Cesfam Bencur, del laboratorio. Estamos hablando de vulneración de derechos de los trabajadores, sobre todo el tema del maltrato que pasó en el SAR Damianovic

y Cesfam Bencur, y en otros centros de salud que estamos viendo y evaluando. También estábamos adheridos al paro nacional que hizo la Confusam, el llamado de la presidenta nacional, Gabriela Flores, en el sentido, obviamente, de exigirle al ministerio, de nos entregue el tema del bono de trato usuario, de ver mejor forma de que nos lleguen los dineros del bono de los incentivos al retiro, que se mejore el sistema de normalización de la ficha de Rayen a nivel nacional, y que se resguarden los datos, especialmente que se mejore el sistema de ingreso. Porque también aquí en Punta Arenas hemos tenido amonestaciones por el tema de la ficha Rayen, y eso significa que los funcionarios están diciendo que no tienen computadores, que no tienen los espacios físicos adecuados para desarrollar su función y, sobre todo, para el llenado de las fichas clínicas".

Evaluar paro total

La dirigente expuso, además, que "si esto no se mejora, obviamente tenemos que evaluar como socios hacer un paro total. Y eso significa evaluar qué condiciones de emergencia tendríamos que dejar priorizar, como son los turnos éticos, porque no podemos dejar la población abandonada, porque tenemos que tener presente que nosotros tenemos el 92% de la atención de la población en Magallanes. Y, obviamente, por lo menos estamos preocupados de la atención del SAR Damianovic, que tenía solamente hasta el lunes un turno ético de un médico, con ocho horas de espera para los usuarios. Eso es imposible, no puede ser. Por lo tanto, el referente el día martes contrata un tercer turno; mañana tenemos una reunión importante a las 12 del día con la seremi por este tema".



Con pancartas en manos los funcionarios se movilizaron por calle Bories.